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 FECHA: Agosto 13 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen dos de cascada; 1 murió”  

Criterio “Naufragios en Pachuca”  

 “Obras de la refinería, en noviembre: Pemex”  

 “Regidor del PAN agredió a reportera de Plaza Juárez”  

 
“Después del 4 de julio contraste de perfiles a Congreso”  

 “Frena la federación nuevo sistema penal”  

 
“En noviembre inician obras de refinería bicentenario”  

El Independiente “Se mantendrán baches: alcaldesa de Pachuca” 

La Crónica “PAN a fin con izquierda: auguran más alianzas”  

 
“Manipuló Ejercito caso Tec.-CNDH”  

 
“Gobernadores piden indemnizar a víctimas”  

 

“¡Fusilan a cuatro!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI refuta: Hay 502 multas por conducir ebrios: Con 16 votos en contra, seis a favor y una abstención, la 
asamblea municipal de Pachuca rechazó la iniciativa de revisar el funcionamiento de los reglamentos de Tránsito y el Bando 

de Policía y Gobierno que propuso el síndico procurador, Guillermo Galland. Durante la 39 sesión de cabildo, Galland 

Guerrero señaló que la Secretaría de Seguridad Pública no está aplicando al 100 por ciento los lineamientos de los 
reglamentos de tránsito y gobierno, por lo que pidió una revisión de su funcionamiento. “La gente ha satanizado estos 

reglamentos debido a que no se está aplicando como se debería, es por eso que la gente está molesta y ha pedido que se 
bajen las multas entre otras cosas, las multas no están siendo bien aplicadas, ya que siempre se les imponen los montos 

más altos, es por eso que pedimos que se haga una revisión de cómo se están aplicando”. El funcionario municipal recalcó 

que no está en contra de los reglamentos, pero que se tiene que verificar el buen funcionamiento ya que la policía 
municipal sólo levanta infracciones por 10 conceptos de los más de 200 que se contemplan en ambos reglamentos. 

“Nosotros hicimos este reglamento precisamente por eso, para cambiar las cosas y vemos que se siguen levantando multas 
por las mismas causas, por estacionarse mal, por pasarse la luz roja de los semáforos y en los reglamentos hay más de 200 

causales por las que se puede infraccionar a la gente; quiero aclarar que no estoy en contra, sólo pido que se haga una 

revisión del funcionamiento”. Por su parte, el regidor de la fracción priista, Carlos Muñiz Rodríguez, aseguró que los datos 
que proporcionó el síndico procurador eran incorrectos, ya que durante los ocho meses que tiene en funcionamiento el 
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reglamento de tránsito y vialidad se han infraccionado a 505 personas, de las cuales, aseguró, más de 143 han pagado su 

multa. “No sabemos de donde sacó esos datos, pero nosotros tenemos conocimiento y las papeletas se encuentran en la 

Secretaría de Seguridad Pública de 505 multas que se han levantado a personas que manejan bajo el influjo del alcohol, de 
las cuales 143 han pagado su multa”. Muñiz Rodríguez calificó como un asunto político la propuesta de Guillermo Galland y 

aseguró que la fracción del Partido Revolucionario Institucional en la asamblea municipal no se prestará a debatir asuntos 
que buscan ser politizados. El regidor priista subrayó que la revisión al reglamento de tránsito ya se está realizando en 

conjunto con organizaciones civiles, de transportistas y comerciantes, para realizar las reformas necesarias y mejorar su 

funcionamiento. Al finalizar el debate, Guillermo Galland recalcó que los datos se obtuvieron directamente de la Dirección 
de Tránsito y Vialidad, por lo que “de existir un error en los datos es de origen, es porque la propia Dirección de Tránsito 

fue la que los facilitó, entonces también pedimos que sean más claros y más transparentes en estos asuntos”. Por su parte, 
la edil de Pachuca, Geraldina García Gordillo, aseguró que será en los primeros días de septiembre cuando la presidencia dé 

a conocer la iniciativa de reformas al reglamento de tránsito y vialidad.  

Claves 

Adicciones 

• Edna Geraldina García Gordillo y José Luis Osorio Piña tomaron protesta como presidenta y vicepresidente del Consejo 
Consultivo del Instituto Municipal Contra las Adicciones (IMCA). 

• De acuerdo con cifras de la dependencia en lo que va del año se han atendido a 176 personas con problemas de 

adicciones y se realizaron conferencias a las que asistieron cerca de 100 trabajadores. 

• En 2010 han sido canalizados al IMCA 22 casos de adictos, desde la Dirección de Prevención del Delito y Comercialización 

de Sustancias Psicoactivas; además se han atendido a 175 personas en el área de salud mental. (Jonathan Collazo, página 
06) 

Milenio-PAN insiste en la falta de transparencia municipal: Por la falta de transparencia de 20 millones de pesos en 

obras públicas y otras acciones, destinados por el Gobierno Federal, el Partido Acción Nacional en Pachuca insistió en juicio 
político contra ex presidentes municipales de la capital del estado. Juan Carlos Robles Acosta, presidente del Comité 

municipal del PAN en la capital del estado, declaró que desde 2004 a la fecha los alcaldes de esta localidad no han 

transparentado los recursos destinados a obras públicas y compra de terrenos. “En los próximos días vamos a presentar 
públicamente las pruebas de la no conclusión de obras públicas y acciones desde el año 2004 hasta la fecha en el municipio 

de Pachuca. Aunado a esto, también vamos a presentar formalmente las solicitudes y en su caso el juicio político contra los 
alcaldes que no comprobaron en tiempo y forma las obras o acciones”, señaló. El presidente de Acción Nacional en Pachuca 

explicó que realizarán el oficio para enviarlo al Congreso del estado, en el que pedirán juicio político contra los ex acaldes 
capitalinos Alberto Meléndez, Omar Fayad Meneses (presidente del PRI en Hidalgo) y Francisco Olvera (gobernador electo 

de la entidad); además, presentarán la solicitud contra Geraldina García Gordillo, actual edil de la demarcación. “Entre 

todas estas obras son 20 millones de pesos, entre lo que son espacios públicos y hábitat que no se han podido comprobar 
desde el año 2004”, reiteró el líder del blanquiazul en la capital Robles Acosta, quien además explicó que las reglas de 

operación de los programas federales indican que las obras se deben terminar el mismo año en que se entrega el recurso. 
“Las reglas de operación de los programas federales indican que el año que te dan el recurso ese mismo año debes 

terminar las obras, y para que estén notificadas debe existir el acta de entrega recepción y si no existe el acta aunque esté 

la obra tienen que integrar el recurso”, reveló. Robles Acosta aseguró que actualmente varias obras de Pachuca no cuentan 
con el acta de entrega recepción por lo que se debe regresar el recurso a la Federación. “Las obras que hemos dado a 

conocer pues ninguna cuenta con su acta de entrega recepción por lo conducente debe hacer el reintegro, y aquí 
solicitamos que lo haga lo antes posible, porque esta en riesgo la cancelación de 15 millones de pesos del programa 

Hábitat y del rescate de espacios públicos de este ejercicio 2010”, expresó. “Las reglas de operación son tan sencillas que 

el ejercicio fiscal concluye el 31 de diciembre, en esa fecha debe estar concluida y con actas de entrega recepción de las 
obras”, agregó el panista. Además, indicó que el PAN solicitó la información por escrito a la Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedesol) y con la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), donde se explicara la situación actual de las cuentas 
públicas del ayuntamiento capitalino a 2010, “De hecho esperamos tener la contestación oficial”. Recursos federales••• 

Un documento proporcionado por el comité municipal del PAN indica que de acuerdo con la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) el gobierno del estado no ha comprobado 523 millones 630 mil pesos como parte de los recursos del 
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fideicomiso para la infraestructura del estado y del recurso del fondo de aportaciones para la educación básica y normal, 

pertenecientes al 2008. El informe, consultado en la página de Internet www.asf.gob.mx, indica las observaciones que le 

hizo la ASF al gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong, dentro de la que se encuentran el impacto de las observaciones, 
errores y omisiones de la información financiera,. En respuesta inmediata, el regidor panista Alfredo Ortega Apendinni, a 

pesar de que él no acusó las irregularidades del gobierno del estado, dijo que el PAN se encuentra trabajando para aclarar 
esta situación. (Misael Zavala, página 07) 

Criterio-Espera sol azteca lograr consensos entre tribus: Los acuerdos que habrán de alcanzar en las reuniones del 

Consejo Político, serán determinantes para que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) defina la situación en la cual 
llegará a la próxima elección de candidatos a presidentes municipales. Por afirmaciones de sus dirigentes, primero habrán 

de solucionar algunos de los enconos internos que provocó la pasada contienda a gobernador y diputados locales. Y 
conforme a esa evaluación, se tomarán decisiones de si van en alianzas con los opositores al PRI. Aldo Molina, secretario 

general del perredismo hidalguense, apuntó que habrían de ser las bases las que deberán en este caso, definir la 

posibilidad de alianza, “nunca desde las cúpulas, pare evitar que las oportunidades que existen de triunfo se diluyan por 
imposiciones centrales”. Mientras que el dirigente estatal Pedro Porras afirmó que los resultados en la anterior elección 

habían dado muestra de su eficacia, aunque más tarde aceptó que serán en los propios municipios en donde se tomará 
esta decisión. En tanto esto sucede en los entretelones de la dirigencia, las distintas expresiones que integran al PRD, ya se 

encuentran en vías de fortalecer sus cuadros y estructuras, sobre todo porque la elección en puerta es la más desgastante 

por la atracción que genera entre los aspirantes y por consiguiente, ante el propio electorado.  Conforme a los primeros 
análisis de presencia de los grupos internos, la Unión Nacional de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) que comanda Isidro 

Pedraza mostró su fortaleza al alcanzar el triunfo en Pachuca y colocar a la primera diputada plurinominal de la lista. Otro 
grupo de voto determinante fue el Frente Democrático Hidalguense que dirige el senador José Guadarrama Márquez, quien 

alcanzó a llevarse la diputación por votos en Jacala y además aportar el segundo diputado plurinominal. Estos factores 
serán tomados en cuenta en la toma de decisiones, tanto en la selección de candidatos como en la decisión la existencia de 

alianzas con el Partido Acción Nacional. Los nombres de los aspirantes ya se manejan entre sí, aunque todos se encuentran 

supeditados a la existencia de una alianza multipartidista. (Jorge Martínez, página 04) 

Sol de Hidalgo-Iniciará PRI renovación: El presidente de Procesos Internos del PRI estatal, Gonzalo Badillo Ortiz, 

informó que la dirigencia estatal ya entregó la documentación necesaria para que 640 consejeros, así como militantes y 

simpatizantes priistas, elijan, a más tardar los primeros días de septiembre, a los integrantes del próximo Consejo Político 
Estatal. Lo anterior, luego de que el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, entregara la 

solicitud al CEN de este instituto político a fin de dar inicio al proceso de renovación de propietarios y suplentes que 
integrarán ese máximo organismo de decisión, dirección colegiada y deliberativo. Badillo Ortiz específico que en la elección 

que integran 320 priistas de la estructura y 320 de organización territorial, podrá participar el mismo porcentaje de mujeres 
y hombres, así como hasta 30 por ciento de jóvenes no mayores de 35 años. La estructura, explicó el priista, la integran 

sectores y organizaciones, así como los militantes ex oficio, es decir, ex gobernadores, ex presidentes del PRI estatal y 

legisladores, entre otros. Asimismo, adelantó que la elección se llevará a cabo en centros de votación que se establecen en 
las 18 cabeceras municipales. Ahí, comentó, los militantes emiten su voto por la o las planillas registradas. Una vez que 

exista el nuevo Consejo Político Estatal, añadió, se podrá determinar y comunicar a la dirigencia nacional el proceso de 
elección a efecto de renovar al presidente del CDE, que, a su vez, deberá emitir la convocatoria para la contienda interna. 

Expuso que el proceso para definir al nuevo dirigente del PRI en Hidalgo puede efectuarse por tres métodos: consulta 

directa a la base, asamblea de delegados o asamblea de consejeros políticos. La duración del proceso no deberá exceder 
35 días naturales, desde la expedición de la convocatoria del CEN del PRI hasta el día de la elección. (redacción, Ojo 

Política) 

Crónica-PAN a fin con izquierda: auguran más alianzas: Ciertos círculos de amistad y afinidades entre el PEN, PRD, 
PT y Convergencia, podrían sentar bases para que sea renovada la alianza con la que participarían en el proceso de 

restauración de los 84 ayuntamientos hidalguenses. Lo anterior fue señalado por Raimundo Ordoñez Meneses, secretario 
general del PAN, quien menciono que durante la conformación de la pasada coalición Hidalgo nos une y su trabajo de 

posicionamiento de la ex candidata Xóchitl Gálvez, logro que ambas corrientes políticas (Derecha –Izquierda), encontraran 
algunas semejanzas. “Aparte de los lazos políticos dentro de los trabajos en el periodo electoral, hicimos lazos de amistad 

con los compañeros dirigentes de otros partidos, esto nos da la posibilidad de que no quitemos el dedo del renglón para 

establecer una posible alianza para la renovación de las presidencias municipales”. (Enrique Juárez, página 03) 

 

http://www.asf.gob.mx/
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Tribunal Electoral desecha queja del PRD por un error: La Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) desechó la impugnación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, 

donde se solicitó la revisión del cómputo de la elección a diputados locales en el distrito de Tizayuca. De acuerdo con la 
resolución, idéntica a la del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, el recurso de inconformidad fue 

promovido por el representante propietario del PRD ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), 
quien no cuenta con tal atribución legal, por lo que la queja fue rechazada. “Lo anterior, porque Flavio Uribe Ramírez, 

representante propietario del PRD ante el Consejo General del IEE, carecía de representación para impugnar los resultados 
de dicha la elección, ya que quien se encontraba facultado para promover el juicio de inconformidad local, de acuerdo a la 

legislación electoral hidalguense, era el representante acreditado ante el referido consejo distrital; además no controvertía 

los argumento de la resolución impugnada, por lo que, los Magistrados de la Sala Toluca, Santiago Nieto Castillo, Adriana 
Favela Herrera y Carlos Morales Paulín, ponente en el asunto, ratificaron la resolución impugnada”, señaló en un 

comunicado el órgano electoral federal. Con este fallo, la oposición en Hidalgo se lleva su segundo revés jurídico, pues el 
lunes pasado, la Sala Superior de Tribunal Electoral resolvió desechar el juicio de revisión constitucional que interpuso la 

coalición Hidalgo Nos Une contra el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) por supuesta negligencia en la 

aceptación de documentos para la anulación de las elecciones a gobernador del pasado 4 de julio. En dicha sesión, el 
magistrado Flavio Galván Rivera presentó ante la Sala Superior el juicio 243 de este año en el que se presentó el 

expediente número SUP-JRC-243/2010 de la coalición opositora en Hidalgo, el cual fue interpuesto porque el TEEH no 
aceptó de inmediato los documentos donde se pide la cancelación de los comicios a gobernador, donde Xóchitl Gálvez 

(PAN, PRD y Convergencia) quedó cinco puntos por debajo de su adversario, Francisco Olvera. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Regresará Luis Ashane al IFE: Será José Luis Ashane quien asuma nuevamente la responsabilidad como vocal 
ejecutivo de la Junta Local en Hidalgo del Instituto Federal Electoral (IFE). Así lo dio a conocer en entrevista el vocal 

saliente, Joaquín Rubio Sánchez, quien señaló que por este movimiento él será el responsable de asumir las riendas del 
órgano rector federal en materia electoral en Michoacán. Además, señaló que en el caso del vocal entrante, será la 

segunda vez que éste asuma el encargo en la entidad, luego de que en 1990permaneció al frente del organismo, siendo 

uno de los fundadores de la institución en el estado. También apuntó que José Luis Ashane fue el responsable de organizar 
en la entidad la elección de diputados de 1991, así como la presidencial de 1994, donde además se eligieron diputados y 

senadores.  Así mismo, en 1997 organizó el proceso de diputados y en el 2000 nuevamente una elección presidencial. En 
2003 correspondió nuevamente organizar una elección de diputados y es en 2003 cuando éste parte al Estado de México, 

donde encabezó procesos electorales en 2006 para presidente, diputados y senadores. Y ahora nuevamente retorna a la 
entidad. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Congreso prepara una auditoría para Pachuca: Roberto Pedraza Martínez, presidente de la junta de 

gobierno de la Cámara de Diputados, declaró como válida la nula recaudación de recursos que tiene el ayuntamiento 
capitalino en materia de multas a automovilistas que conducen en estado de ebriedad; sin embargo aclaró que los 

diputados revisarán las cuentas públicas de Pachuca. Tras las declaraciones del síndico procurador de Pachuca, Guillermo 
Galland, en las que pide revisar las cuentas del ayuntamiento por supuestas actos de corrupción, Pedraza Martínez 

respondió “vamos a revisar este asunto, como es nuestra obligación hacerlo”. El legislador del Partido Revolucionario 

Institucional aseveró que como presidente de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado, es obligación 
revisar las cuentas públicas de los 84 municipios. “Es nuestra obligación hacerlo, a través de la comisión inspectora de la 

Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, pero no tengo el avance”, señaló. Pedraza Martínez explicó que “puede ser lógico 
que no hayan recaudado Pachuca porque no han modificado su reglamento, pero que no hay multas al respecto, yo tengo 

entendido eso. Es válido que no se haya recaudado, pues mientras no haya reglamentación no se puede multar a nadie”, 

declaró. De acuerdo con una base de datos de la Dirección de Tránsito y Vialidad de la Secretaría de Seguridad Pública de 
Pachuca, de las más de 11 mil multas de tránsito que ha expedido la dependencia municipal, de enero a la fecha, ninguna 

ha sido por conducir bajo los influjos del alcohol.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Jorge Rojo García califica a la guerra antinarco de Felipe Calderón como “ocurrente”: El coordinador de 

los diputados federales del PRI en Hidalgo, Jorge Rojo, criticó la estrategia en la lucha contra el crimen organizado que 

encabeza el Presidente Felipe Calderón. “Que las ocurrencias dejen de formar parte de la agenda nacional”, exigió el 
legislador por el distrito de Actopan. Lamentó que hoy lo que más preocupa y ocupa al gobierno federal sea el tema de la 

lucha al crimen organizado y, en esa materia, las acciones han sido desarticuladas y han provocado una inseguridad 
terrible. Consideró que la administración pública que encabeza Calderón carece de directriz. “La nación demanda una visión 
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de Estado y de largo alcance”, sostuvo el coordinador de la bancada priísta hidalguense en la Cámara de diputados. Es 

menester, agregó Jorge Rojo García de Alba, instaurar políticas públicas que reduzcan o eliminen los desequilibrios sociales 

y que den a los sectores de la sociedad más y mejores perspectivas de bienestar. Pero más allá de ese tema “muy delicado 
por cierto”, la actual administración pública de extracción panista ha dado sobradas muestras de incapacidad para generar 

empleo para las nuevas generaciones. El presidente Felipe Calderón y su equipo tampoco ha propiciado un esquema que 
fomente microindustrias para que jóvenes y mujeres se puedan ocupar. Jorge Rojo reconoció que no es con una varita 

mágica como México podrá resolver sus problemas y exigió al gobierno federal mostrar ganas e ímpetu.  (redacción, página 

11) 

Criterio-Congreso local no legislará sobre matrimonios entre homosexuales: En Hidalgo no se celebrarán 

matrimonios entre personas del mismo sexo, ya que no existe ninguna iniciativa entre los diputados locales; además, el 
dictamen que hizo la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no obliga al estado a legislar en el tema, afirmó 

Roberto Pedraza Martínez, presidente de la junta de gobierno del Congreso local. “En el estado no tenemos ninguna 

propuesta al respecto, es más no tenemos ni siquiera un diputado que nos haya manifestado el deseo de hacerlo”, afirmó. 
Lo anterior luego del fallo de la SCJN, el cual determina que en las 31 entidades del país, son válidos los matrimonios de 

personas del mismo sexo, que se hayan realizado en el Distrito Federal (DF). Pedraza Martínez, reconoció que “si estamos 
obligados de acuerdo a la corte a atender y a validar los matrimonios”; sin embargo, aseguró que ese dictamen, “no nos 

obligan a legislar en el tema, pero tenemos que acatar la disposición y en todo caso aplicar las leyes que hay en el estado”, 

insistió. Ante la prematura idea de legislar sobre el tema en Hidalgo, Pedraza Martínez resaltó que esto no quiere decir que 
exista un rezago, “son temas que apenas van saliendo; por ejemplo, todos los Congresos de los estados estaría retrasados 

en materia de renta de vientres para concepción; simplemente son temas que han salido”, indicó. En ese sentido, 
“tendremos que adecuarnos si alguien nos hace la propuesta o si hay una iniciativa al respecto”, finalizó.  (José Antonio 

Alcaraz, página 07) 

Criterio-Esperan 210 mdd para refinería: Roberto Pedraza Martínez, presidente de la junta de gobierno del Congreso 
local, dio a conocer el cronograma y el presupuesto para la construcción de la Refinería Bicentenario en Atitalaquia, petición 

hecha hace un mes a la Secretaría de Energía (Sener). A través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el 
diputado local dijo que el presupuesto que la federación dará para construirla es de 8 mil 906 millones de dólares, de los 

cuales, 210 millones de dólares se encuentran disponibles para el ejercicio 2010. Por ello, “considerando que la donación 

de terrenos para la refinería terminó en junio de 2010, se procederá a contratar los trabajos de construcción de la barda 
perimetral en noviembre del mismo año”, afirmó. Al dar lectura al documento, el diputado indicó que los trabajos de 

urbanización, iniciarán en el segundo trimestre de 2011, mientras se concluyen los estudios de mecánica de suelo y 
levantamiento topográfico. El legislador adelantó que los contratos de ingeniería y construcción se formalizarán a finales de 

2011. Después, en 2012 comienza la construcción de la planta de proceso, misma que “demandará una gran cantidad de 
mano de obra, servicios y materiales. El fin de la obra, arranque e inicio de operación; está contemplada para 2015”, 

anunció. Pese a la información vertida, Pedraza Martínez señaló que en la comisión especial, destinada para dar 

seguimiento de estas obras, se continuará analizando los fallos federales “hasta entonces no puedo dar una postura sin 
antes analizar de fondo este documento”, afirmó. Esta información la dio a conocer minutos antes que iniciara la sesión 

extraordinaria del Congreso local, donde los diputados locales dieron un gran paso en el tema de la Ley de Trata de 
Personas.  En la reunión legislativa se presentó una iniciativa para reformar y adicionar tres artículos del Código Penal, lo 

que significa el primer paso jurídico en el proceso para aprobar dicha ley. Fue la diputada panista Alejandra Villalpando, 

quien presentó dicha iniciativa y argumentó que “el delito de trata de personas se ha convertido en un problema de 
actualidad, al grado que su persecución está sólo después del tráfico de drogas y armas en el mundo”.  (José Antonio 

Alcaraz, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Proponen que la alcaldía pague daños por baches: El ayuntamiento de Pachuca debe comprometerse a 

pagar los daños causados a los automóviles por la gran cantidad de baches que hay en las calles de la capital del estado, 

propuso el regidor Alfredo Ortega Appendini. El funcionario municipal dijo que la propuesta está basada en las constantes 
quejas de la ciudadanía, las cuales se han incrementado después de la temporada fuerte de lluvias que dejó daños en el 70 

por ciento de las calles y avenidas.“Nos mandaron un oficio ayer con una burla, donde nos decían que en Pachuca van 
hacer las calles más grandes para que quepan más baches, la ciudadanía tiene razón, si nosotros exigimos que paguen sus 

impuestos, ellos nos pueden exigir que las calles estén en mejores condiciones”. El asambleísta señaló que el problema no 
sólo se padece en Pachuca, si no en todos los municipios colindantes con la capital hidalguense, como Mineral de la 

Reforma, Zapotlán y San Agustín Tlaxiaca.“Estamos haciendo un sondeo porque diario hay quejas sobre los daños en 

automóviles y no sólo en Pachuca, también en Mineral de la Reforma y prácticamente en toda la zona conurbada, están 
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poniendo pavimento con lluvia y tarde o temprano eso no va a funcionar”, dijo.  Ortega Appendini señaló que se tratará de 

un proyecto muy bien organizado y coordinado, con el objetivo de que no existan abusos, tanto de la ciudadanía que 

demande el apoyo, como de la presidencia municipal. Mientras tanto, la fracción priista de la asamblea municipal se mostró 
en contra de la propuesta del regidor blanquiazul y la calificó como populista. La regidora Cristina Cortés Montaño aseguró 

que la presidencia municipal no cuenta con la capacidad económica para llevar acabo este proyecto y dijo que en caso de 
haber recursos, se pueden ocupar en otros programas. Por su parte la alcalde de Pachuca, Geraldina García dijo que es 

poco viable que se pueda realizar un programa como este, ya que el ayuntamiento no cuenta con los recursos suficientes 

para mantener un proyecto de esa naturaleza e invitó a cada una de las fracciones partidistas en la asamblea a no politizar 
los asuntos y problemas de la capital del estado.  (Misael Zavala, página 10) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Más tropas y dinero, exigen gobernadores al Presidente: Gobernadores de todo el país admitieron ante el 

presidente Felipe Calderón que son corresponsables de la violencia en sus entidades, que están rebasados y que necesitan 

al Ejército y también más recursos. En tanto, el primer mandatario les pidió honradez y compromiso con las fuerzas 
federales en los operativos conjuntos, un claro soporte en la opinión pública y la coparticipación en la lucha contra el 

crimen organizado; les advirtió: “o lo enfrentamos juntos y sabemos caminar hacia el mismo lado o México estará en 
gravísimo peligro”. En el último de los Diálogos por la Seguridad para analizar la estrategia contra el crimen, el priista 

Enrique Peña Nieto aseguró que nadie elude su responsabilidad y que la sola convocatoria del Presidente implica el 

reconocimiento de la insuficiencia en el combate a la seguridad. “Sin caer en la autocomplacencia, reconocemos que no son 
suficientes (los avances) ante lo que la ciudadanía espera de nosotros”. Además explicó que les faltan recursos y que 

mientras el presupuesto federal se ha incrementado 361 por ciento en el sexenio, el estatal apenas llega a 38 por ciento. El 
presidente Calderón se manifestó por “que no se pierda” del contexto electoral la evaluación de las acciones sobre 

seguridad, y reconoció que los ciudadanos pierden confianza en las autoridades porque no ven resultados. Por ello, confió 
en que su diálogo con los gobernadores abra una nueva época, en la que los mexicanos recobren la esperanza “y nos 

permita recuperar la confianza que, con toda razón, los ciudadanos pierden cada día que no ven en nosotros los resultados 

a los que tienen absoluto derecho”. Al hablar, como lo hizo ante los líderes religiosos, de un trabajo en la sociedad para 
construir “inteligencia ciudadana”, como una especie de red de información, reconoció que los gobernadores son la pieza 

clave para la transformación de policías y procuradurías estatales, incluso “partiendo de cero”. La reconstrucción de las 
instituciones, afirmó, es el factor crítico para el éxito del combate al crimen. “De nuestra decisión, honradez y liderazgo, 

depende la paz y la tranquilidad futura de las familias mexicanas”, dijo el Presidente.  Calderón pidió a los gobernadores 

“su compromiso y apoyo para el trabajo que realizan en algunas entidades las fuerzas federales, el Ejército, la Marina y la 
Policía Federal”, porque miles de ellos se enfrentan a diario al crimen organizado y protegen a los ciudadanos. “Es vital que 

su actuación cuente con una coparticipación operativa eficaz y especialmente con un claro soporte en la opinión pública por 
parte de los liderazgos que ustedes representan”, afirmó. El Presidente se dijo abierto a modificar la estrategia de 

seguridad e incluso a escuchar de los éxitos que algún gobernador haya tenido en el combate al crimen, pero sólo el 

michoacano Leonel Godoy pidió “una nueva estrategia contra la delincuencia”. Ninguno aludió a las denuncias de supuestas 
violaciones a los derechos humanos por parte de las fuerzas federales. Entre los 30 gobernantes presentes, 10 priistas y 

cuatro perredistas pidieron más recursos y admitieron, en diversos tonos, la falta de coordinación con las instancias 
federales. El presidente en turno de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Fidel Herrera, rechazó que alguien 

haya regateado participación ni responsabilidad, porque se trata de asumir responsabilidades y no arrojar culpabilidades y 
debe partirse de “un acuerdo de confianza que destierre las suspicacias de aquellos interesados en utilizar la estrategia de 

lucha contra el crimen organizado como una bandería de sus propios intereses”. En tanto, el panista José Guadalupe Osuna 

aseveró que por mayores que sean las diferencias ideológicas, partidistas o “aspiraciones personales” que pueda tener 
algún gobernador, ninguno de ellos quiere “asistir a un suicidio propio y colectivo: ese en el que al final nadie gana”, 

condenando a las próximas generaciones a una derrota anticipada. 

Faltan recursos El sinaloense Jesús Aguilar propuso revisar el presupuesto federal para evitar que la falta de 

oportunidades para los jóvenes derive en el reclutamiento “inmoral y criminal” de los delincuentes.  Mientras Leonel Godoy 
consideró que faltan recursos para implementar el nuevo modelo de justicia penal. El campechano Fernando Ortega 

propuso la institución de fondos especiales para la promoción y fomento de la cultura de la legalidad, mientras el 
gobernador de Quintana Roo pidió que en el año próximo se ponga el acento en la seguridad pública. En respuesta, el 

presidente Calderón ofreció analizar no sólo aumentos, sino reasignaciones de programas que no cumplan con sus 

objetivos. Además, ubicó como una de las coincidencias con los gobernadores, la necesidad de incrementar el esfuerzo 
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educativo, luego de que el perredista Zeferino Torreblanca advirtiera que mientras “siga habiendo venta de plazas y 

estructuras añejas y caducas en nuestro país, la educación seguirá siendo letra muerta”. 

Reconocen al Ejército Los mandatarios estatales reconocieron que “ante la complejidad del fenómeno de la violencia y el 

crimen organizado es necesaria la actuación del Ejército, pues en algunos casos ha ido más allá de nuestras capacidades y 
facultades”, como lo expresó el tamaulipeco Eugenio Hernández, quien, sin embargo, matizó al señalar que no basta la 

presencia de las fuerzas federales para resolver el problema, pues se requiere trabajar en la cohesión social y servicios 

públicos. De paso, pidió inyectar recursos adicionales a su entidad para reactivar la economía de las zonas afectadas por la 
delincuencia. El sonorense Guillermo Padrés señaló que no es suficiente lo hecho, pero los avances en su entidad han sido 

gracias a la coordinación con la Marina, el Ejército y la Policía Federal. Humberto Moreira, gobernador de Coahuila, admitió 
que ante la actividad criminal “buscamos también el apoyo de una de las instituciones que mayor reconocimiento tiene en 

el pueblo mexicano, que es nuestro Ejército”, que tocó puertas en el gobierno federal y recibió un amplio respaldo que se 

tradujo en la incorporación de militares en sus fuerzas de seguridad. En tanto, Ney González señaló que “en Nayarit lo 
único que está funcionando en el combate a la delincuencia es el apoyo que recibimos de la Marina, del Ejército y de la 

Secretaría de Seguridad Pública”, y que en su gobierno “hacemos nuestra parte, pero nuestra policía, por alguna extraña 
razón siempre llega 20 minutos después de que sucede algún hecho violento”. El chiapaneco Juan Sabines reconoció que 

“hace muchísima falta la presencia de la Armada” para resguardar la frontera sur  Fernando Ortega, gobernador de 
Campeche, dejó en claro que “reconocemos el respaldo efectivo y muy coordinado del gobierno de la República”. 

Fallas en coordinación El gobernador de Guerrero, Zeferino Torreblanca, admitió que a consecuencia de la falta de 
confianza que prevalece entre los niveles de gobierno, “sigue habiendo esquemas oscuros que tenemos que trabajar a 

diario”, aunque también reconoció que “más allá de poses, usted cuenta con la colaboración de mi gobierno y hay absoluta 
coordinación”. El priista de San Luis Potosí, Fernado Toranzo, dijo que “no somos insolidarios, pero la carga comienza a 

rebasar nuestras capacidades”, mientras el tabasqueño Andrés Granier consideró que hay muchos compromisos y pocos 

recursos. 

Aceptan responsabilidades  El panista José Guadalupe Osuna advirtió que nadie puede pretextar la falta de 
competencia para enfrentar al crimen organizado: “el principal responsable de lo que ocurre en Baja California es el 

gobernador y le toca a él responder por los resultados finales y por la tarea de coordinación”.  Mientras el priista Ismael 

Hernández dijo ser “consciente de la gravedad del reto que hemos venido enfrentando, y como gobernador soy el primero 
en asumir, sin reservas, la responsabilidad que me corresponde en esa difícil tarea”. Zeferino Torreblanca aseguró que en 

Guerrero “el gobernador no tiene ninguna confusión sobre el particular, el único responsable de lo que pase o deje de 
pasar es el gobernador del estado”. 

Advierten de viudas Tanto Humberto Moreira como el chihuahuense José Reyes Baeza se pronunciaron por atender la 
problemática creciente que ha generado entre la sociedad la muerte de 28 mil personas en lo que va del sexenio. El 

coahuilense recomendó poner sobre la mesa “qué vamos a hacer con los huérfanos de esta guerra y las viudas de esta 
guerra”, mientras Reyes Baeza consideró necesario “romper la cadena de odio que existe entre los familiares de las más de 

28 mil víctimas de la violencia en este país. Si le sumamos hijos, jóvenes, adolescentes, niños, viudas, estamos hablando 

de más de 100 mil personas que luego van a reproducirse perniciosamente en este ánimo de obtener venganza” e incluso 
propuso integrar un fondo con los recursos incautados al crimen organizado.  

Seguridad bajo lupa En Tamaulipas, entre 2005 y 2009, se dio de baja a 42% del personal policiaco; el gobernador 

calculó que de los 700 mil mexicanos repatriados de EU este año, 120 mil se queden en ese estado Sólo en Ciudad 

Juárez han muerto 147 policías, ministerios públicos y altos funcionarios. En Chihuahua hay 168 detenidos confesos de mil 
535 ejecuciones. En Coahuila, 17 altos mandos militares se hacen cargo de las policías municipales y estatales, y 210 más 

de diferentes grados están incorporados a estas organizaciones de seguridad. El gobernador de Chihuahua, José Reyes 
Baeza, advirtió que hay más de cien mil viudas y huérfanos de la guerra contra el crimen organizado que “luego van a 

reproducirse perniciosamente en este ánimo de obtener venganza” Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del DF, calculó que 

la delincuencia puede rebasar el presupuesto para justicia y seguridad, que asciende a 30 mil millones de pesos. Veracruz, 
con 7.5 millones de habitantes, apenas tiene 21 mil policías. En Durango, del total de aspirantes a policías municipales, ni 

30 por ciento cumple el perfil requerido. (México • Daniel Venegas, Lorena López y Liliana Padilla) - Ecos-Voces del 
encuentro Enrique Peña Nieto (Edomex) “Queremos compartir la lucha que usted está liderando en el país para 
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combatir al crimen organizado” Marcelo Ebrard (Distrito Federal) “Si no afectamos su flujo de recursos, yo veo muy 

difícil que podamos vencerlos los próximos años” Eugenio Hernández (Tamaulipas) “Debemos tenernos confianza y 

enfrentar, de verdad unidos, en un solo bloque a la delincuencia de todo tipo” Fidel Herrera (Veracruz) “Queda claro 
que nadie ha regateado, desde el inicio de la lucha, participación y responsabilidad” Humberto Moreira (Coahuila) 

“Hemos tomado esta lucha con seriedad, sin haber socializado y hecho toda una campaña de difusión” Juan Sabines 
(Chiapas) “La frontera sur se mantiene como una región de tráfico de armas, drogas y, sobre todo, personas” (Lorena 

López, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que desde la Secretaría de Gobierno estatal están convocando a los enlaces municipales para que acudan a una reunión 
donde les indicarán cómo integrar los “consejos escolares”, mismos que obedecen a una indicación de la Secretaría de 

Educación Pública federal. La idea es que cada uno de estos consejos esté formado por personas afines al PRI. La cita es 

para hoy viernes en la sala de Ex Gobernadores de Palacio de Gobierno.  

que el ex secretario general de la Sección 15 del SNTE y actual diputado local Alejandro Soto Gutiérrez continúa 
cobrando ingresos extraordinarios en la SEPH, pues tiene a su disposición dos claves como director de educación primaria, 

además de su dieta como legislador local, y su compensación como miembro del comité nacional del SNTE (en el Colegiado 

de Asuntos Laborales), lo que suma alrededor de 300 mil pesos al mes, aparte de otros ingresos para gestiones como 
representante popular.  

que en círculos educativos se sorprenden al conocer el poco control que se tiene sobre los presupuestos de las 

universidades tecnológicas de la entidad, sobre todo de las metropolitanas, pues hay directivos que gastan a diestra y 

siniestra sin dar mayores explicaciones del destino del dinero asignado para su manejo.  

que no importándole tener un plantón de antorchistas frente a la presidencia municipal, y la denuncia de policías 
municipales por abuso de autoridad, en la presente semana Alejandro Bautista Medina, alcalde de Tlanchinol, festejó su 

cumpleaños a lo grande en la comunidad San José, en ese municipio de la Sierra hidalguense. En la comilona se pudo 

disfrutar de barbacoa y los mejores whiskeys, fungiendo como maestro de ceremonias Gabino Hernández Vite, tesorero 
municipal, por cierto, delfín del funcionario como candidato del PAN para la próxima elección.  

que hablando de Tlanchinol, a conocida ferretería de esa localidad acuden a recoger materiales de construcción diversas 

comisiones enviadas por el diputado local electo Martín Pérez Sierra. Dicen las malas lenguas que el ex alcalde de 

Tepehuacán, durante su campaña, no entregó apoyos de esta índole pese a que los tenía en su poder. Por eso extraña 
ahora la mecánica de reparto. ¿Acaso algunos de esos apoyos ya fueron vendidos?  

que corre ya la especie de que el presidente Felipe Calderón podría dar el histórico Grito de este año en El Chapitel de 

Huichapan, donde en 1812 se habría conmemorado por primera vez el llamado de don Miguel Hidalgo a levantarse en 

armas en pro de la Independencia de la entonces Nueva España.  

(redacción, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que ayer, al finalizar la sesión en el Congreso estatal, la situación se tornó bochornosa por una discusión que tuvo el Rey 
del Mezquital, Roberto Pedraza. Dicen que un representante de los hñahñus, de nombre César Cruz, llegó a 

reclamarle al coordinador de los diputados apoyos para los indígenas y al calor de la discusión llegaron los desafíos en 
hñahñu, por lo que ya nadie se enteró qué tanto se dijeron, aunque por la forma en cómo lo decían se notó que no eran 

palabras bonitas. 

Que hablando de sesiones acaloradas, la del cabildo en el ayuntamiento de Pachuca no fue menos. Dicen que ayer, 

además de intensa fue maratónica, pues duró ¡varias horas!, algo increíble para los regidores capitalinos, quienes están 
acostumbrados a hacerlas en 10 minutos. Dicen que el cabildeo fue de dimes, diretes, defensas y acusaciones entre 

partidos y al final, no llegaron a nada, más que al enojo. 

Que el tema de los supuestos fraudes en Pachuca ya llegaron a oídos del Congreso y la Secretaría de Desarrollo Social 

federal, por lo que Alberto, Omar y Geraldina están en la mira de todos para ver si de verdad hay opacidad en los 
recursos. Aunque en realidad lo que sucede, es que algunos siguen ardidos por el fracaso del 4 de julio y quieren sacar 

revancha, por lo que andan rascando a ver qué encuentran. 

Que el diputado federal Jorge Rojo de plano ya se puso bien estricto con los temas de la agenda nacional. Dicen que se 

aburre mucho en San Lázaro porque nadie le llega a sus dilucidaciones filosóficas sobre los temas que en realidad le 
importan a México, y los demás legisladores panistas sólo se la pasan, según él, de ocurrentes con eso de su guerrita. ¡Ah 

que diputados tan ocurrentes! 

Que los empleados de la PGR en Hidalgo ya se están acostumbrando a las corretizas, pero no por lo que ustedes piensan 

sino porque todos los días pasadas las ocho de la mañana se puede ver una carrera de trabajadores que tienen como 
propósito llegar tarde al trabajo, aunque todavía le agarran la onda a llegar temprano, lo que sí saben hacer a la perfección 

es tomarse media hora de descanso para desayunar sobre los escritorios. Pues las carreras cansan a cualquiera. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“No sabemos de donde sacó esos datos, pero nosotros tenemos conocimiento, y las papeletas se encuentran en la 
Secretaría de Seguridad Pública, de 505 multas que se han levantado.” Carlos Muñiz, regidor del PRI, sobre las 

acusaciones de Guiller mo Galland sobre que no hay multas para conductores ebrios.  

“Nos mandaron un oficio ayer con una burla, donde nos decían que en Pachuca van a hacer las calles más grandes para 

que quepan más baches, la ciudadanía tiene razón.” Alfredo Ortega Appendini, regidor de Pachuca, sobre la propuesta 
de que la alcaldía pague daños a automovilistas por los baches. 

“Que las ocurrencias dejen de formar parte de la agenda nacional; la nación demanda una visión de Estado y de largo 
alcance.” Jorge Rojo, diputado federal por Hidalgo, sobre la guerra antinarco de Felipe Calderón. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: De acuerdo con el informe que Pemex envió al Congreso local, tiene disponibles 210 

millones de dólares para iniciar los trabajos de la refinería Bicentenario. El problema es que según el tipo de cambio actual, 

la cantidad equivale a dos mil 807 millones de pesos, la mitad de lo que la Cámara de Diputados federal aprobó en el 
Presupuesto para echar andar el proyecto en la región de Tula…(redacción, primera plana) 
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Independiente-El Socavón: En el DF, priistas impulsaron que el gobierno perredista pague por daños que ocasionen 

baches a vehículos, pero acá rechazan la medida... ¿Y la ... congruencia?...(redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

Regidor del PAN agredió a reportera de Plaza Juárez: El regidor se llama GREGORIO DOMÍNGUEZ CHÁVEZ, es del 

PAN del municipio de Tula y el día de ayer, enojado porque en este diario se publicó la información en que se daba cuenta 

de su prepotencia y abuso, porque escudado en el cargo que tiene estaciona su coche donde le da la gana, además de no 
usar placas, la policía se llevó al corralón la unidad del regidor azul. Éste, enojado, logró que la policía le regresara el coche 

y que lo estacionaran donde él dijo, que para eso es regidor y es del PAN. Esa fue la información que mucha gente puede 
atestiguar, porque fueron testigos. Esto molestó al citado GREGORIO DOMÍNGUEZ, que el día de ayer agredió verbalmente 

a nuestra compañera reportera y corresponsal de este diario en Tula, VERÓNICA MONROY, con palabras de carretonero, 
demostrando la educación que tiene pero además amenazándola, lo que ya constituye otra cosa y que motivó una 

denuncia ante la autoridad competente y ante la Comisión de Derechos Humanos, porque no se puede dejar pasar esta 

actitud de abuso de alguien que se supone que por su cargo debe ser ejemplo de civilidad y respeto a los derechos de los 
demás. Desde luego, dado que hubo una amenaza contra la seguridad de nuestra compañera, VERÓNICA MONROY, 

hacemos responsable de todo lo que le pueda suceder en la seguridad no sólo de Verónica, sino de su familia y conocidos 
al regidor GREGORIO SÁNCHEZ, además de exigir a la autoridad competente la investigación del caso y proceder como 

manda la ley. Le exigimos también a Derechos Humanos proceda de acuerdo a lo que resulte de su investigación, porque 

no castigar la conducta de un sujeto de este actuar es dejar el camino abierto de la impunidad a determinadas gentes, por 
el cargo que tienen o por la influencia de que dicen gozar. Agradecemos a los periodistas de la región de Tula por la 

solidaridad con nuestra compañera, así como de los ciudadanos que se han comunicado para dejar patente su rechazo y 
condena a este tipo de hechos que lastiman a todos. * EN HIDALGO NO HABRÁ MATRIMONIOS GAY En el programa MESA 

DE DIÁLOGO del programa AL AIRE, se tocó el tema de los matrimonios gay con la participación de la diputada panista 
ALEJANDRA VILLALPANDO, de KAREN QUINTERO, dirigente de la organización Transgénero de Hidalgo y de GLORIA 

HAZZEL, de la Asociación Mexicana para la Salud Sexual. Villalpando, bien, certera en sus intervenciones y muy clara en la 

exposición de la doctrina panista sobre este tema. Karen Quintero, más enfocada en temas del estado y Gloria Hazzel en 
cuestiones nacionales.  Al final del programa quedó claro que la postura de Acción Nacional es que el tema de estos 

matrimonios no es prioritario para Hidalgo y que por lo mismo no se tratará en el Congreso como iniciativa de ley, es decir, 
aquí no habrá ley para matrimonios gay, por lo menos en esta legislatura. * BAJARÁN MULTAS DE TRÁNSITO Se ve venir 

que la presidencia municipal de Pachuca baje el costo de las multas de tránsito, porque la verdad están altas. Es una buena 

decisión de la alcaldesa, porque demuestra que sabe escuchar a los gobernados y eso siempre será una palomita para 
cualquier gobierno. *EL GRITO DEL 15 DE SEPTIEMBRE, ¿DÓNDE? MAO LO PUEDE DAR EN HUICHAPAN Y GERALDINA EN 

PACHUCA Se acerca el 15 de septiembre y con ello la ceremonia del grito. El gobernador Osorio presidirá por última vez 
esta ceremonia y tiene por lo mismo un especial significado. Murillo Karam dio el grito una vez en Real del Monte, su tierra 

natal y el entonces alcalde de Pachuca, Juan Manuel Sepúlveda Fayad, lo presidió como alcalde. Se dice que este último 
grito el gobernador Osorio lo podría dar en Huichapan por el significado del Bicentenario y para honrar la historia que dice 

que fue en este municipio, en el Chapitel, donde se dio por primera vez. Si esto sucede, suponemos que será la alcaldesa 

GERALDINA GARCÍA quien lo dé en Pachuca. Puede ser... (Adalberto Peralta, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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